

Staatskanzlei*Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Archäologisches Museum Olten - Sonderausstellung «Wer is(s)t denn da? 80'000 Jahre Essen und Trinken».

Solothurn/Olten, 17. April 2015 – Die Geschichte vom Essen und Trinken ist so alt wie die Menschheit selbst. Im Kanton Solothurn reicht sie mindestens 80'000 Jahre zurück – dies belegen die ältesten archäologischen Funde aus dieser Gegend. Am kommenden Donnerstag, 23. April eröffnet das Archäologische Museum des Kantons Solothurn in Olten im Beisein von Regierungsrat Roland Fürst und Stadtpräsident Martin Wey seine neue Sonderausstellung «Wer is(s)t denn da? 80'000 Jahre Essen und Trinken». Die Vernissage ist öffentlich und beginnt um 18.30 Uhr.

Die solothurnische Ess- und Trinkgeschichte beginnt vor 80'000 Jahren. Das Archäologische Museum hat sich auf die Suche gemacht und unterschiedlichste Spuren gefunden, die Einblick geben in die kulinarische Vergangenheit unserer Vorfahren. Sei es die eiszeitliche Rentierjagd bei Oensingen, die geschmorte Forelle bei Erschwil aus der Altsteinzeit, Essensbeigaben aus Gräbern von keltischen Adligen in Obergösgen oder abgenagte Knochen aus einer Solothurner Abfallgrube des Spätmittelalters. Speisereste und Abfälle aller Art erzählen Geschichten vom Jagen und Anbauen, vom Kochen und Essen aus längst vergangenen Zeiten. Die Ausstellung endet aber nicht in der Vergangenheit, sondern spannt den Bogen bis ins Hier und Jetzt.

Ob Kochtöpfe, Speerspitzen, Wasserleitungen, Mühlesteine, Kirschsteinkerne oder verkohlte Getreidekörner; die Ausstellung zeigt die unterschiedlichsten archäologischen Funde zum Thema Essen und Trinken aus dem ganzen Kantonsgebiet, ergänzt und erklärt mit Bildern, Texten und Rekonstruktionszeichnungen. Sie macht aber auch den Versuch, sich den Menschen anzunähern, die einst mit diesen Objekten zu tun hatten. «Wer is(s)t denn da?». Eine Frage, die nicht so einfach zu beantworten ist. Die Ausstellung wagt es trotzdem.

Die Tafelrunde bringt sechs Menschen aus sechs verschiedenen Zeiten und Orten zusammen. Wie heissen sie? Woher kommen sie? Was essen sie? Sechs verschiedene Speisekarten stehen zur Auswahl. Jede gibt Einblick in mögliche Menus der entsprechenden Epoche.

Im weiteren Rundgang durch die Ausstellung begegnet das Publikum den sechs Menschen der Tafelrunde wieder. Es erfährt mehr über die bevorzugten Beutetiere eines eiszeitlichen Jägers, den einseitigen Speiseplan eines Landarbeiters in der Römerzeit, oder dass sauberes Trinkwasser im Mittelalter nicht selbstverständlich war. Die Ausstellung reicht bis in die Gegenwart und begleitet eine Oltnener Familie beim Einkauf.

Die Sonderausstellung über die solothurnische Ess- und Trinkgeschichte ist als Wanderausstellung konzipiert. Erster Standort ist Olten. Bis mindestens Ende Mai 2016 wird sie im Archäologischen Museum zu sehen sein.

Die effektive Dauer dieser Sonderausstellung ist noch etwas vage. Die Stadt Olten plant in den nächsten Jahren, ihre Museenlandschaft zu überarbeiten. Dabei soll an der Konradstrasse 7 das neue «Haus der Museen» entstehen und in Zukunft das Historische und das Archäologische Museum sowie das Naturmuseum beherbergen.

Der Baubeginn ist, unter der Voraussetzung, dass die zuständigen Gremien die nötigen Mittel bewilligen, im kommenden Jahr vorgesehen.

Mit der Eröffnung des neuen «Houses der Museen» wird im ersten Halbjahr 2018 gerechnet. Dann wiederum mit einer neuen Ausstellung zur Archäologie des Kantons Solothurn.

Einladung zur Vernissage: Donnerstag, 23. April 2015, 18.30 Uhr
Im Archäologischen Museum Kanton Solothurn und
Historischen Museum Olten, Konradstrasse 7, 4600 Olten

Es sprechen:

Roland Fürst, Regierungsrat

Martin Wey, Stadtpräsident Olten

Karin Zuberbühler, Kuratorin

Anschliessend Apéro

Der Eintritt ist frei.

Archäologisches Museum Kanton Solothurn

Wer is(s)t denn da? 80 000 Jahre Essen und Trinken. Archäologische Streifzüge durch den Kanton Solothurn von den Anfängen bis heute – eine Annäherung an den Menschen.

Öffnungszeiten:

Mittwoch bis Sonntag, 14 – 17 Uhr

Adresse:

Konradstrasse 7, 4600 Olten, 062 212 89 89

www.amsol.ch